
ACTA No. 272023.  Siendo las 15:00 horas del 24 de agosto de 2023, se encuentran

reunidos   a   través   del   enlace   Zoom:   https://us02web.zoom.us/j/87258436306?

pwd=MmUyRTNzcG9nNlZJWWJVNTNGOHZMdz09   los  miembros   integrantes  de   este

cuerpo colegiado, Decano en Funciones y Vocal I    Doctor Marvin Roberto Salguero

Barahona; Doctora Gricelda Lily Gutiérrez Álvarez, Vocal II, Bachiller en Ciencias y

Letras   Sahara   Yarith   Méndez   Anckermann,   Vocal   IV;  Perito   en   Administración

Yonshual Nehemías Xinico, Vocal V y el Ingeniero Agrónomo Mario Antonio Godínez

López, Secretario Académico de este órgano colegiado, con el objeto de celebrar sesión

extraordinaria convocada para tal efecto, dejando constancia de lo siguiente:

PRIMERO. Comprobación del quórum y apertura de sesión.

El   Doctor   Marvin   Salguero   Barahona,   Decano   en   Funciones   de   la   Facultad   de

Agronomía, en la calidad con la que actúa, quien preside la presente sesión, procede a

comprobar el quórum de integración de Junta Directiva, con el propósito de calificar si

ha lugar a la celebración de la presente sesión y si, habiendo comprobado la asistencia

de 05 de sus integrantes, procede a declararla abierta y a dar inicio a la misma.  

SEGUNDO. Conocimiento y aprobación de agenda

El   Doctor   Marvin   Salguero   Barahona,   Decano   en   Funciones   de   la   Facultad   de

Agronomía,   quien   preside   la   presente   sesión,   somete   a   consideración   de   Junta

Directiva, para su aprobación la siguiente agenda:

3º. Ratificación de Acta 262023

4º.  Análisis y aprobación de la Apertura Presupuestal 2024 y del Plan Operativo

Anual –POA 2024 de la Facultad de Agronomía

5o. Análisis   y   Aprobación   de   Apertura  presupuestal   2024   y   del   Plan   Operativo

Anual –POA 2024 de la Finca Sabana Grande.

6º.   Análisis  y  aprobación de  Apertura  presupuestal  2024 y  del  Plan Operativo

Anual  POA  2024 de la Finca Bulbuxyá.

7º. Solicitudes

8º. Puntos varios

9º. Cierre de la reunión

Los miembros de Junta Directiva, entraron a aprobar la presente agenda.
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TERCERO:  Ratificación de Acta 232023 y Acta 262023

El señor Decano en Funciones de la Facultad de Agronomía somete a consideración de

la Junta Directiva la ratificación de lo conocido, tratado, discutido y acordado, cuyo

contenido se asienta en el Acta 232023 de fecha 31 de julio de 2023.

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA: 

Ratificar el contenido de lo asentado en el Acta 232023 de fecha 31 de julio de 2023.

CUARTO:  Análisis  y  aprobación del  Plan Operativo Anual   –POA  2024 de   la

Facultad de Agronomía y apertura presupuestario año 2024 

4.1 El Ingeniero Agrónomo Miguel Estiven Mansilla Del Cid, secretario

Adjunto,   presenta   para   discusión   y   aprobación   de   este   Órgano

Colegiado, el Plan Operativo Anual  POA  2024

Convocado   en  Audiencia,     el   Ing.Agr.  Miguel  Estiven  Mansilla  Del  Cid,  Secretario

Adjunto, presenta para discusión y aprobación de este órgano colegiado los detalles del

Plan Operativo Anual.  Documentos que se adjuntan y que fueron expuestos por dicho

profesional, de forma detallada. 
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En su exposición el Ing. Agr. Miguel Estiven Mansilla mencionó con detalle las metas

planteadas en el Plan Operativo Anual de la Facultad a nivel cualitativo y cuantitativo,

mencionando las políticas más importantes de la Universidad que tienen relación y

orientan el mencionado plan.   Se mencionó por parte de Ing. Mansilla, que el Plan

Operativo   Anual   también   responde   al   Plan   Estratégico   vigente   de   la   Universidad

mencionando   que   dicho   plan   orienta   las   políticas   que   implementan   las   unidades

académicas, principalmente en lo que a educación pública superior respecta. Se hizo

mención también por parte del señor Secretario Adjunto de la Misión y Visión de la

Facultad, así como los planteamientos estratégicos.  

Al finalizar la exposición del Plan Operativo Anual de la Facultad por parte de Ing. Agr.

Miguel Estiven Mansilla, inició a hacer la exposición de la Apertura presupuestaria de

la Facultad de Agronomía el señor Tesorero, Licenciado Elvyn Orlando Gómez Morales,

quien explicó  a éste órgano colegiado los detalles del mismo y presentó  documento

adjunto. Licenciado Morales inició su exposición informando que los tesoreros de las

unidades académicas fueron convocados para obtener los criterios de elaboración de la

apertura presupuestaria 2024.  Posteriormente expuso que se recibió la apertura 2024

desde la Dirección Financiera y Presupuesto de la Universidad, la integración de las

bases del presupuesto de la Facultad,  así como el presupuesto 2023 para comparar y

que sirva de base.  Indica el Licenciado Morales que el presupuesto se incrementa año

con año por los escalafones del personal administrativo y las promociones del personal

docente.  A veces también el presupuesto podría disminuir por temas de recalificación,

o bien por temas de austeridad, o por temas de la recaudación fiscal.  Para el 2024 se

incrementó el presupuesto en Q28,000.00 porque se tenía una promoción docente y

escalafón que  no  se  había   registrado  en  el  2023 en  el   renglón 017.    El  Personal

administrativo recibe un incremento en escalafón en total aproximado Q9,000.00 hay
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una renuncia por ascenso que ocasiona pérdida por escalafón para la persona que lo

realizó.  Para 2024 se tiene un monto de Q37,822,017.00.

Continuó su exposición licenciado Morales describiendo los renglones.  Preguntó Vocal

I y Decano en Funciones Doctor Marvin Salguero Barahona si las plazas que aparecen

con monto 0.00 son plazas que están vacantes, a lo que Licenciado Morales responde

que eso significa que los contratos hay que elaborarlos anualmente pero no se puede

escribir el monto asignado desde el inicio porque debemos cumplir con  la legislación.

En cuanto al presupuesto de la escuela de Estudios de Post Grado preguntó Doctor

Marvin Salguero, que pasa con la plaza de licenciada Patricia Coy en cuanto se expuso

por Licenciado Morales que dicha plaza está adjudicada al Instituto de Investigaciones

Agronómicas y no directamente al  Post Grado.   A dicho cuestionamiento respondió

Licenciado Morales que, la plaza es del Instituto de Investigaciones Agronómicas y que

mediante un arreglo interno porque post grado no tiene secretaria.  Tania Barrera que

estaba   nombrada   también   en   el   IIA,   desempeñaba   labores   en   el   instituto,   pero

realizaba   apoyos   a   Post   Grado.     Es   una   especie   de   contrapartida   al   post   grado.

Pregunta de nuevo Doctor Salguero, si no hay algún reparo en temas de auditoría.  A

ello responde Licenciado Morales que el Post Grado gestiona recursos de cooperación

externa, que regularmente piden fondos de contrapartida, y los sueldos del personal se

colocan como aporte de contrapartida en lo requerido.   Continúa preguntando doctor

Salguero en torno al Ing Hermógenes Castillo que es profesor asignado al Instituto De

Investigaciones  pero   realiza   labores  en  Area   Integrada,  como se  puede  hacer  para

trasladarlo directamente a dicha área.   A ello contesta Licenciado Morales que sí se

puede hacer, media vez Junta Directiva lo resuelva, pero solicita que si se decide hacer

dicho cambio se organice para la apertura del siguiente año porque el presupuesto se

tiene que ir en estos días, y eso retrasa la aprobación del presente año porque hay que

dar de baja y alta plazas y  lleva un proceso  interno que es sencillo,  pero lleva su

procedimiento.    Pregunta  Doctor  Marvin  Salguero  Barahona,  Vocal   I   y  Decano  en

Funciones   si   los   renglones  272   y  298   están  a   cero,   porque   se  presentó   a   Junta

Directiva un dato en el  que dichos renglones aparecen con cero.    A ello  responde

Licenciado Elvyn  Gómez que,  esos  renglones   tienen presupuesto  pero  que  lo  va  a

revisar porque el 272 si tiene Q14,000.00 y el 298 Q25,000.00 haciendo la aclaración

respectiva   que   ese   monto   de   cero   corresponde   al   Area   de   Ciencias   ya   que   el

Coordinador de dicha área priorizó la compra de equipo.   Continuó Licenciado Elvyn

Morales explicando la codificación detallada de las partidas de la Facultad. 

Continúa exponiendo Licenciado Morales que, por el tema de cierre de la Facultad, se

prevé compra de equipo.  Para funcionar la Facultad dispone de aproximadamente dos

millones y medio.  Para inversión tiene fondos el Cedia con una compra de equipo de

cómputo e impresoras, así como el área de ciencias prevé gastar en mantenimiento de

equipo de laboratorio, compra de químicos, y programó equipo.   Presenta licenciado

Morales la integración de detalle de compra de equipo.  

Doctor Marvin Salguero Barahona interviene para preguntar si se dejó algún fondo en

Créditos de reserva,  a lo que informa el Licenciado Elvyn Morales que no se dejó nada
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allí, derivado que cuando se trabajó con el SICOIN  se dio la instrucción de que no se

dejara nada en ese renglón porque la percepción a veces de funcionarios que revisan

externamente el presupuesto de la universidad,  se imaginan que ese renglón está allí

por mal uso del  presupuesto,    porque no entienden el  papel  del   rubro.       Informa

licenciado Elvyn Morales que habrá necesidad de hacer un proceso de cotización de

equipo, que son procesos que han fallado en épocas anteriores, y que entonces se debe

prever hacerlo con tiempo y con todos los procedimientos para no perderlos, derivado

que podría resultar hasta más beneficioso para la Facultad reorientar el gasto si no se

ejecuta   lo   de   equipo   en  adquisición  de  una   camioneta   que   tanta   falta  hace   a   la

Facultad.   Procedió posteriormente Licenciado Elvyn Morales a exponer el presupuesto

a detalle de los autofinanciables.  Aclaró a la Junta Directiva también el rubro y monto

que aparece en la apertura del presupuesto 2024 relacionado con el proyecto de la

Facultad con la Universidad de Hawai que aparece en los autofinanciables.

Doctora   Gricelda   Lily   Gutiérrez,   interviene   para   preguntar   a   Ing.   Miguel   Estiven

Mansilla, Secretario Adjunto, sobre las prioridades relacionadas.   Sobre el internet si

se contempló ese rubro en la apertura con respecto al sistema digital. Si la plataforma

digital también y el espacio en la nube porque necesitamos fortalecidos esos temas.

Para estar preparados ante cualquier contingencia, tener esa funcionalidad.  También

pregunta Doctora Gutiérrez por el tema del acondicionamiento de las aulas. Expone

también Doctora Gutiérrez que no observa en el Plan Operativo ni en la apertura lo

relacionado al manejo de residuos o químicos peligrosos.    A la pregunta de Doctora

Gutiérrez,   responde   Ing.   Mansilla   que   respecto   al   internet   se   tiene   previsto   con

servicios generales de la Universidad que se habilite el internet. Hay en intangibles

también compra de espacio, licencias, respecto a la primera pregunta sobre el internet

y  plataformas.   En tema de riesgos expone Ing.  Mansilla  que se  tiene el   tema del

manejo de riesgos,  en todas las metas, está bien general,  pero en manejo de riesgos

allí va a estar colocado el riesgo,   y el servicio como tal lo va a estar dando en los

primeros días de este año nomas entremos,   el DUC lo estará haciendo y la política

interna en manejo de desechos,  la Facultad no debería de gastar más de Q15,000 al

año en manejo de desechos pero recordemos que esos desechos son de más de 35

años.     Hay   un   acuerdo   con   el   DUC   hay   unos   oficios   que   tienen   esas   gestiones

plasmadas.   Consulta Doctora Gutiérrez al Ing. Mansilla si hay dinero para hacer el

diseño de plataformas.   A la pregunta contesta ing. Mansilla que como servicio como

tal no se puede,  pero la administración central si lo puede hacer.  La mayor capacidad

del sistema universitario ha sido afirmada por las autoridades centrales, expone el Ing.

Miguel Mansilla.   En cuanto a plataformas docente y licencias de libros   se estarán

adquiriendo  licencias  tanto como requerimiento  del  Cedia  y  se  está   recomendando

alianzas   con   Farmacia,   Veterinaria,     para   que   se   puedan   adquirir   las   mismas.

Respecto   al   acondicionamiento   de   aulas,     responde   Ing.   Mansilla   que   si   está

contemplado el mantenimiento de aulas,   pero el reacondicionamiento es demasiado

caro,   por ello lo que aparece en el POA es la gestión del recurso como cañoneras de

cañon corto,    micrófonos  de   solapa,  pizarras   interactivas,   todos  esos  proyectos  se

compró   el   equipo,  pero   se  debe   instalar  por  parte  de   la  DIGA.    En  cuanto  a   las
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construcciones de puertas,  ventanas, todo lo físico,  está contemplado hacerse con el

personal  actual,    se tiene contemplado compra de materiales y  los del  personal  lo

realizan.   Por ejemplo en el Ceda,   al retorno a la presencialidad algunos se quedan

trabajando,     y     se   readecúa  el  presupuesto  para  no  perderlo,     en   reparaciones  y

arreglos,     se  necesitan  materiales  e   insumos porque  personal   tenemos.    Continúa

doctora Gricelda Lily Gutiérrez, preguntando acerca de la recuperación de espacios,

por ejemplo, el caso del gimnasio de la Facultad, que gestiones se ha hecho al respecto

a nivel de administración central y de la Facultad.  Responde a dicho cuestionamiento

Ing.  Mansilla  que  a  él   le  parece  más   conveniente  que  Junta  Directiva  acuerde  al

respecto para tener mejores respaldos.  Continúa Ing. Mansilla comentando acerca que

también está en gestión el cambio de acometida de electricidad porque los equipos a

adquirir y adquiridos tienen otras demandas de energía para que la DIGA apoye con

los cambios en el sistema eléctrico.   Pero que con un acuerdo de Junta Directiva se

puede recuperar el espacio.  Doctora Gutiérrez plantea a Ing. Mansilla el requerimiento

de presentar un informe para que se recupere ese espacio de la mejor manera para que

pueda ser recuperado y pueda ser asignado a los laboratorios de IIAF.  Ing. Mansilla al

respecto   manifiesta   que   se   buscará   la   información   y   se   planteará   también   al

Departamento Jurídico de la Universidad para las averiguaciones correspondientes.
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Luego   de   finalizar   la   exposición   del   Plan   Operativo   Anual   y   de   la   apertura

presupuestaria 2024,   la Junta Directiva agradece la presencia de Licenciado Elvyn

Orlando Gómez Morales, quien procede a retirarse y solicita que permanezca en la

sesión el Ing. Agr. Miguel Mansilla para conocer de primera mano,  como va a estar los

procesos de retorno a la presencialidad y entrada al campus.

Interviene Doctora Gricelda Lily Gutiérrez para preguntar respecto a los resultados de

una reunión realizada hoy en  la mañana sobre  la entrada a  las  instalaciones y el

cronograma a seguir.  A ello responde Ing. Miguel Mansilla que,  la reunión continúa

ya que él se salió de ella para poder atender la audiencia con la Junta Directiva,   la

sesión mencionada no fue en la Universidad sino fuera de ella.  Hay una programación

que circuló por varios lados pero que no es esa la oficial,   se informó que ellos, la
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comisión de retorno a la presencialidad informará que días vamos a poder entrar al

campus.  Respecto a las preguntas sobre el regreso al campus, se expuso por parte de

Ing. Miguel Mansilla que, se tiene previsto que se ingrese por medio de dos días, a

realizar revisión de oficinas. Informa Ing.  Mansilla, que en la reunión donde asistieron

con el señor Decano, se informó que sobre las llaves de la Asociación de Estudiantes

no se  abrió   la   instalación,  solo  se  cambió   los  registros  y  se   tienen  nuevas   llaves,

haciendo el compromiso las autoridades centrales de entregar las llaves a la Secretaría

Adjunta  para  ser  entregadas  a   los   estudiantes.    Continúa   informando   Ing.  Miguel

Mansilla  que  con   las  acciones  de   ingreso   se  contabilizará   el   inventario,  Farmacia,

Veterinaria   y   Agronomía   tienen   mayor   problema   con   limpieza   de   monte   y   el

compromiso es hacerlo lo antes posible.  El trabajo con el comité de acompañamiento

se logre cumplir y en dos meses ya esté  aperturado, no hay detalles, pero se debe

programar para la siguiente semana, ya que,  el éxito del inventario será en función de

lo que se pueda hacer la programación por cada edificio.  La instrucción inicial es solo

para   verificar   la   presencia   de   equipo,   no   su   funcionamiento,   eso   se   verá

posteriormente.     Las   reparaciones   serán  otro  punto.       Pregunta   el  Doctor  Marvin

Salguero Barahona, quienes van a ingresar los dos días, y si se va a tener respaldo de

departamento de Inventarios.   A ello responde Ing. Mansilla que ingresarán los que

tienen tarjetas de responsabilidad de bienes de la universidad.     A ello aclara Ing.

Mansilla que ingresarán todos los que tienen tarjetas de responsabilidad y se contará

con apoyo de Encargado de Inventarios señor Daniel Bal.   Continúa en la intervención

Doctor Marvin Salguero Barahona que como conlleva suspensión de actividades para

que puedan asistir los docentes que se haga con tiempo esa preparación, afirmando

que en la planificación se tiene previsto, no confirmado el día 30 y 31 de agosto.   Se

sugirieron por parte de Doctor Salguero y Doctora Gutiérrez, mecanismos para mejorar

la eficiencia del levantado, en vista que todos los profesores tienen equipos y tarjetas

de responsabilidad bajo su resguardo.       Informa  Ing.  Mansilla  que también estará

acompañando   el   Departamento   de   Auditoría,   del   Departamento   Jurídico   y   de   la

Dirección General  de  Administración.    Luego  de   recibir   varias   recomendaciones  al

respecto   de   que   el   ingreso   a   revisar   inventario   sea   ordenado,   programado   y   con

tiempos   establecidos,   se   agradece  por  parte  de  Junta  Directiva   la   audiencia   y   se

procede a continuar con la agenda.

 Luego de la audiencia y la deliberación, 

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA: 

a) Dar por recibida y conocida la apertura presupuestaria año 2024 de la Facultad

de Agronomía presentado por Ing. Agr. Miguel Mansilla y por Licenciado Elvyn

Orlando Gómez Morales.

b) Aprobar la apertura presupuestaria 2024 de la Facultad de Agronomía por un

monto de Q37,822,017.00 en presupuesto ordinario para el  año 2024, y un

monto de Q2,363,075.00 en presupuesto de autofinanciables para el año 2024. 
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c) Aprobar el  Plan Operativo Anual,  de   la  Facultad de Agronomía, para el  año

2024.

d) Trasladar la resolución a Secretario Adjunto Miguel Estiven Mansilla, al señor

Tesorero de la Facultad, Elvyn Orlando Gómez Morales, y a señor Decano Ing.

Agr. Waldemar Nufio Reyes, a Coordinador de UPDEA Doctor Oscar Medinilla

Sánchez, para seguimiento y la gestión correspondiente.

e) Acuerdo de transcripción y notificación inmediata.

QUINTO:  El   Ingeniero Agrónomo José  Lino Orellana Morán, Coordinador de

Fincas   de   la   Facultad   de   Agronomía,   presenta   para   discusión   y

aprobación de este Órgano Colegiado, el Plan Operativo Anual –POA

2024 de la Finca Sabana Grande y apertura presupuestaria año 2024

de la Finca Sabana Grande.

Junta   Directiva   convocó   a   audiencia   a   Ing.   Agr.   José   Lino   Orellana   Morán,

Coordinador de Fincas de la Facultad de Agronomía, para que presente a éste órgano

colegiado el Plan Operativo Anual y la apertura presupuestal 2024 de la Finca Sabana

Grande.    El   Ing.  Orellana expuso  a  detalle  el  Plan  Operativo  Anual  y   la  apertura

presupuestaria.  
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Doctor Marvin Salguero Barahona, interviene para preguntar a Ing. José Lino Orellana

que, en vista que Junta Directiva ha decidido no seguir con el Proyecto de tilapias, los

renglones   relacionados   con   ese   proyecto   debían   permanecer   a   Cero.     A   dicho

cuestionamiento   informó   Ing.   José   Lino   Orellana   que   se   procedía   en   ese   mismo

momento a corregir el cuadro para dejarlo a Cero conforme la instrucción de Junta

Directiva.  Asimismo, se  le  requirió  a   Ing.  José  Lino Orellana por  parte de Doctora

Gricelda Lily Gutiérrez que se tenga preparados los mecanismos debidamente legales

para el cierre del proyecto correspondiente haciendo las consultas formales y escritas a

los entes que corresponden.

Junta Directiva, al respecto ACUERDA: 

a) Dar   por   recibido   y   conocido   el   Plan   Operativo   Anual   2024   y   la   apertura

presupuestaria 2024 de la Finca Sabana Grande.

b) Aprobar el Plan Operativo Anual 2024 de la Finca Sabana Grande.

c) Aprobar   la  apertura  presupuestal  2024 de   la  Finca  Sabana Grande  por  un

monto de Q 2,555,963.00 en presupuesto ordinario.

d) Comunicar la presente resolución a Coordinador de Fincas, Ing. Agr. José Lino

Orellana, y a Licenciada Maira Salguero Orellana, Tesorera de la Finca Sabana

Grande   y   al   Ingeniero   Agrónomo   Waldemar   Nufio   Reyes,   Decano,     para   el

seguimiento y gestión correspondiente.

e) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.
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SEXTO: Discusión, análisis y aprobación de Plan Operativo Anual y Apertura

presupuestal 2024 de la Finca Bulbuxyá

Se  expuso  en  audiencia  por  parte  de  Coordinador  de  Fincas,   Ing.  Agr.   José   Lino

Orellana   el   Plan   Operativo   Anual   y   la   apertura   presupuestal   2024   de   la   Finca

Bulbuxyá.   Adjuntando además dos documentos que se insertan a continuación.  Se

hizo el planteamiento por parte de Doctor Marvin Salguero Barahona Vocal I y Decano

en   Funciones   a   Ing.   José   Lino   Orellana   si   se   tiene   a   la   mano   algún   estudio   de

industrialización   del   cacao,   que   pudiera   representar   paulatinamente   más   ingresos

para la Finca,   a ello respondió el Ing. Orellana que,   no se tiene un estudio escrito

sobre el punto, pero que haciendo las revisiones con los técnicos,   se tienen algunos

requerimientos de equipo que son de altos costos, pero que hará las averiguaciones del

caso para que se cuente con dicha información.
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibido y conocido el Plan Operativo Anual –POA 2024 y la Apertura

Presupuestaria 2024 de la Finca Bulbuxyá.
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b) Aprobar la apertura presupuestaria 2024 de la Finca Bulbuxyá por un monto de

Q1,063,970.00 para el presupuesto ordinario.

c) Aprobar el Plan Operativo Anual 2023 de la Finca Bulbuxyá.

d) Notificar  la presente resolución a Coordinador de Fincas Ing.  Agr.  José  Lino

Orellana,   señor   Tesorero   de   la   Finca   Bulbuxyá   y   al   Ingeniero   Agrónomo

Waldemar Nufio Reyes, para el seguimiento y gestión correspondiente.

e) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

 

SEPTIMO: Solicitudes

7.1 El   estudiante   Edvin   Josué   Argueta   Coroy,   registro   académico

201400622,  solicita  se   le  desasigne el  curso electivo  “Producción

Orgánica II” debido que no realizó dicha asignación.
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Al respecto, la Junta Directiva ACUERDA: 

a) Dar por recibida la solicitud del Estudiante Edvin Jose Argueta Coroy.

b) Informar al estudiante Argueta que para el procedimiento de desasignación por

traslapes o casos como el presente, se habilitará un formulario y procedimiento

por parte de control académico que será divulgado en las redes oficiales de la

Facultad.

c) Solicitad  a  Jefe  De   Informática  un   informe  sobre   el   caso  presentado  por   el

Estudiante Edvin Jose Argueta Coroy a ser entregado a más tardar el día 2 de

septiembre de 2023 a Junta Directiva.
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d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

7.2 El   Licenciado   Romeo   Alfonso   Pérez   Morales,   Coordinador   de   la

Subárea de Ciencias Químicas,  informa que el Auxiliar de Cátedra

Mynor Fernando Almengor Orenos, solicita modificación del horario

de  contratación,   indicando que esta  parcialmente  de  acuerdo con

dicha solicitud.
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Al respecto, la Junta Directiva ACUERDA: 

a) Dar   por   recibida   la   solicitud   del   coordinador   de   la   subárea   de   Ciencias

Químicas, Licenciado Romeo Alfonso Pérez Morales.

b) Aprobar la propuesta presentada por el Coordinador de la Subárea de Ciencias

Químicas,  Licenciado  Romeo  Alfonso  Pérez  Morales,  quedando  el  horario  de

contratación del Auxiliar Mynor Almengor Orenos lunes de 9:00 a 13:00 horas y

martes a viernes de 11:00 a 16:00 horas.

c) Notificar     la   presente   resolución   al   Coordinador   de   subárea   de   Ciencias

Químicas, al Auxiliar Mynor Almengor Orenos, a Coordinador de UPDEA y Jefe

de Informática.

d) Acuerdo de ratificación y  notificación inmediata.
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7.3 La Ingeniera Agrónoma Josselyn Lily Barrios Chinchilla,  jefa de la

Unidad de Control Académico, presenta informe respecto a los casos

de estudiantes que han culminado su período de EPS en distintas

cohortes.
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Al respecto, la Junta Directiva ACUERDA: 

A) Dar por recibida la nota de Inga. Josselyn Lily Barrios.

B) Instruir a Jefe de Departamento de Informática para que se asegure de que las

Actas de los estudiantes de EPS listados y en base al informe de Control Académico

citado,  aparezcan  debidamente   registradas  en   el   sistema para   evitar  problemas   en

procesos de graduación y de inscripción en el EPSUM y otras instituciones.

f) Instruir a Secretario Académico Ing. Agr. Mario Antonio Godínez López para que

se requiera a los profesores que tienen pendientes entregar las actas físicas que

procedan a realizar dicha entrega de inmediato.  De lo actuado informar a Junta

Directiva en la reunión ordinaria siguiente.

g) Notificar la resolución a Jefe de Informática, a Jefe de Control Académico y a

Coordinador de Subárea de EPSA.
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h) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

 

7.4 El   estudiante   Byron   Alejandro   Juárez   Aguilar,   registro   académico

201400376, solicita le sea aprobado cursar la Maestría de “Geomática,

con   especialización   en   Sistemas   de   Información   Geográfica”,   en   la

Facultad de Ingeniería, como metodología para graduarse.

Al respecto, la Junta Directiva ACUERDA: 

a) Dar  por  recibida  la  solicitud del   estudiante  Byron Alejandro  Juárez  Aguilar,

carné 201400376.

b) Dispensar para el caso del estudiante Byron Alejandro Juárez Aguilar, Carné

201400376,   el   Normativo   de   Evaluación   Terminal   de   los   estudiantes   de

Agronomía, aprobado en punto Octavo, inciso 8.1 acta 322020.
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c) Aprobar al estudiante Byron Alejandro Juárez Aguilar, la graduación mediante

el procedimiento de Maestría en Geomática de la Facultad de Agronomía de la

Universidad de San Carlos de Guatemala, previo cumplimiento de los requisitos

correspondientes.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

7.5 Solicitud de autorización para el trámite de Incorporación, presentada

por   el   Ingeniero   en   Manejo   de   Recursos   Naturales   Elvys   Orlando

Jiménez Jordán, quien obtuvo el título en la Universidad Politécnica

Mesoamericana, México.  
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La Junta Directiva al entrar a conocer la presente solicitud, ACUERDA: 

a. Trasladar el expediente al Doctor José Pablo Prado coordinador de la subárea de

EPSA,  para  que  asigne DocenteAsesor  para   la  supervisión del   Ingeniero  en

Manejo   de   Recursos   Naturales   Elvys   Orlando   Jiménez   Jordán,  que   se

incorporará a través de 1,600 horas de trabajo comunitario.

b. Trasladar el presente acuerdo a Coordinador del Área Integrada,   y al Ingeniero

en   Manejo   de   Recursos   Naturales   Elvys   Orlando   Jiménez   Jordán,   para   su

conocimiento y efectos.

c. Notifíquese.
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7.6 Solicitud de autorización para el trámite de Incorporación, presentada

por el Ingeniero Agrónomo Diego Andrés León Dardón, quien obtuvo el

título en la Universidad EARTH, República de Costa Rica.  
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Al respecto, la Junta Directiva ACUERDA: 

a. Trasladar el expediente a Doctor José Pablo Prado coordinador de la subárea de

EPSA   para   que   asigne   DocenteAsesor   para   la   supervisión   del   Ingeniero

Agrónomo Diego Andrés León Dardón,  que se  incorporará  a  través de 1,600

horas de trabajo comunitario.

b. Trasladar el presente acuerdo a Coordinador del Área Integrada, y al Ingeniero

Agrónomo Diego Andrés León Dardón, para su conocimiento y efectos.

c. Notifíquese.
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7.7 La Licenciada Silvia Corina Pérez Sánchez, Profesora Interina de la

Subárea de Manejo y Mejoramiento de Plantas, presenta el resultado

del examen por suficiencia que realizó como examinadora específica

para   el   Módulo   de   Procesamiento   de   Productos   Lácteos,   dando

respuesta  al   requerimiento  de  Junta  Directiva  en  Punto  QUINTO,

inciso 5.9 del Acta 182023  
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Al respecto, la Junta Directiva ACUERDA: 

a. Agradecer   a   la   Licenciada   Silvia   Corina   Pérez   Sánchez,   por   atender   el

requerimiento   de   este   Órgano   de   Dirección,   para   realizar   el   examen   por

suficiencia a estudiantes del Módulo de Procesamiento de Productos Lácteos. 

b. Avalar   la   nota   obtenida   en   el   examen   por   suficiencia   del   Módulo   de

Procesamiento   de   Productos   Lácteos,   a   la   estudiante   Natali   Noemí   Montt

Sandoval, registro académico 202002745 quien obtuvo una nota de 80 (ochenta)

puntos   y   al   estudiante   Carlos   Renaldo   Bonilla   García,   registro   académico

202005097 quien obtuvo una nota de 81 (ochenta y un) puntos, con base a lo

que   indica   el   Normativo   de   Exámenes   por   Suficiencia,   Artículo   7.   De   la

Promoción: “La nota de promoción del examen de suficiencia será de un mínimo

del 80%”.
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c. Trasladar el presente acuerdo al Departamento de Informática y a la Unidad de

Control   Académico,   para   que   continúen   con   el   trámite   administrativo

correspondiente.

d. Trasladar   el   presente   acuerdo  a   la   Licenciada  Silvia   Corina   Pérez   Sánchez,

estudiante Natali Noemí Montt Sandoval y al estudiante Carlos Renaldo Bonilla

García, para su conocimiento y efectos pertinentes. 

e. Notifíquese.  

7.8 El   estudiante   regular   la   Carrera   de   Ingeniería   en   Sistemas   de

Producción   Agrícola,   Mario   Otoniel   González   Castañón,   registro

académico 201703364, solicita autorización para cursar Tecnología

de  Alimentos que  forma parte  del  pensum de   la  Carrera  de   IIAF,

como electivo durante el segundo semestre de 2023.

Al respecto, la Junta Directiva ACUERDA: 

a) Dar por recibida la solicitud del Estudiante Mario Ottoniel González.

b) Aprobar la solicitud del estudiante Mario Ottoniel González, previa confirmación

de contar con los prerrequisitos.
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c) Casos de cursos electivos de otras carreras, serán aprobados directamente por

la  Secretaría  académica,  y  notificados  directamente  a  Jefe  De   Informática  y

control Académico. Punto SEXTO, inciso 6.23 del Acta 202020.  Se instruye a

Licenciada   Michelle   Sanabria   a   elaborar   infografía   para   la   divulgación   del

mecanismo en las redes sociales oficiales de la Facultad.

d) Notificar   la   presente   resolución   al   estudiante,     a   Jefe   de   Informática,   a

Encargada de Divulgación de la Facultad,  a Jefe de Control Académico.

e) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

7.9 El   estudiante   Brayan   Eduardo   Vásquez   Ramos,   registro   académico

201904572,   de   la  Carrera  de   Ingeniería   en  Sistemas  de  Producción

Agrícola, solicita desasignación del curso de Geoestadística y cambio de

horario del curso de Fertilidad de Suelos, durante el segundo semestre

de 2023
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Al respecto, la Junta Directiva ACUERDA: 

a) Dar por recibida la solicitud del estudiante Brayan Eduardo Vásquez Ramos,

carné 201904572.

b) Informar al estudiante Brayan Eduardo Vásquez Ramos que puede proceder a

llenar formulario de control académico para realizar su trámite.

c) Notificar   la   presente   resolución   a   Jefe   de   Control   Académico   y   Jefe   de

Informática de la Facultad.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.
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7.10 El   Licenciado   Romeo   Alfonso   Pérez   Morales,   Coordinador   de   la

Subárea  de  Ciencias  Químicas,   informa sobre   la   asistencia  de   los

estudiantes a sus respectivos laboratorios, asimismo,   informa que

las secciones de Química General II de martes y miércoles matutina,

tienen sobrepoblación, por lo que solicita crear dos secciones nuevas

los mismos días y a la misma hora y cerrar las secciones de Química

General   II   de   la   jornada   vespertina   y   asignárselas   al   Auxiliar   de

Cátedra Myron Fernando Almengor. 

Al respecto, la Junta Directiva ACUERDA: 

A)

Dar   por   recibida   la   solicitud   del   Licenciado   Romeo   Alfonso   Pérez   Morales,

coordinador de la Subárea de Ciencias Químicas.

B) Aprobar   la  propuesta  del  Coordinador   de   la   subárea  de  Ciencias  Químicas

Licenciado   Romeo   Alfonso   Pérez,   cerrando   las   secciones   de   Laboratorio   de

Química General II Jornada Vespertina de los días Martes y Miércoles a cargo de

Auxiliar   Mynor   Fernando   Almengor   Orenos.     Se   apertura   dos   secciones   de

laboratorio simultáneo para Química General II, Matutina,   los días Martes y

miércoles en la jornada de 14:00 a 16:00 horas.  

C) Modificar la carga académica del auxiliar Mynor Fernando Almengor Orenos la

cual queda de la siguiente manera:

04 laboratorios de Química General II, Matutina dia lunes, martes,  miércoles y jueves
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Matutina de 11:00 a 13:00 horas. 

01 Laboratorio de Química General U,  Vespertina día Jueves.

Actualización docente.

D) Instruir  al   coordinador  de   la  subárea  de  ciencias  Químicas  para  orientar   y

apoyar a los 2 estudiantes del laboratorio que se cierra,  para que se incluyan

en las secciones vigentes. 

E) Notificar   la   presente   resolución   al   coordinador   de   la   subárea   de   Ciencias

Químicas, al Auxiliar Fernando Almengor Orenos.

F) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

7.11 El Ingeniero Agrónomo Carlos Fernando López Búcaro, Director del

Instituto  de   Investigaciones  Agronómicas  y  Ambientales,  presenta

respuesta al Punto UNDÉCIMO, Inciso 11.4 del Acta 162023. 

Al respecto, la Junta Directiva ACUERDA: 

a) Dar  por   recibido   el   informe  del   Ing.  Agr.  Carlos   López  Búcaro,  director  del

Instituto de Investigaciones Agronómicas.

b) Instruir a Jefe de Control Académico, Inga. Josselyn Barrios, para que proceda a

aceptar el documento de graduación de los estudiantes para que continúen los

trámites correspondientes.

c) Notificar la presente resolución a los estudiantes, a Inga. Josselyn Barrios.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.
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7.12 La Ingeniera Agrónoma Josselyn Lily Barrios Chinchilla,  jefa de la

Unidad de Control Académico, presenta propuesta de ceremonial de

graduación presencial grupal, para dar respuesta al Punto NOVENO

del Acta 262023 
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Al respecto, la Junta Directiva ACUERDA: 
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7.13 El Ingeniero Agrónomo Miguel Estiven Mansilla Del Cid, Secretario

Adjunto,   responde   al   Punto   TERCERO   del   Acta   252023   de   este

Órgano Colegiado.
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Al respecto, la Junta Directiva ACUERDA: 

OCTAVO: Puntos varios

8.1. Graduaciones.

Para  la discusión del presente punto,  sirven de base  los  informes presentados por

Control   Académico   en   la   presente   acta,     así   como   los   documentos   que   se   han

presentado dn

Al respecto Junta Directiva ACUERDA:

a) Se acuerda realizar las graduaciones.

b) Se hace la observación para que el protocolo sea más sencillo, considerando los

tiempos,  la ceremonia disminuirla  conforme aportes de la Junta Directiva en el

chat específico.

c) Se ratifica en la siguiente sesión el protocolo.

d) Se instruye a Jefe de Control académico para que los expedientes de graduación

sean conocidos por Junta Directiva en sesión ordinaria del 7 de septiembre.
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e) Se definen como fechas de graduación para las graduaciones las siguientes: 22

de septiembre,  6 de octubre de 2023,  13 de octubre de 2023 para solicitar

instalaciones para graduaciones presenciales.

f) El   estudiante   deberá   especificar   si   optará   por   la   graduación   individual

presencial, grupal presencial, o individual virtual, considerando que en tiempo

la  grupal  presencial   es   la  prioridad,  segunda prioridad  la   individual  virtual,

tercera prioridad la individual presencial.

g) Se   instruye   a   Jefe   de   Control   Académico   para   divulgar   el   procedimiento   y

requisitos   en   las   redes  oficiales  de   la  Facultad  con  apoyo  de   encargada  de

comunicación de la Facultad.

h) Notificar la presente resolución a señor Decano, a Jefe de Control Académico,

estudiantes   en   proceso   de   graduación,   encargada   de   comunicación   de   la

Facultad,  Asociación de Estudiantes,  Oficina de Atención al  Estudiante  y  el

Egresado.

i) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

8.2. Investigaciones que hacen en su EPS los estudiantes de IIAF.

Acuerda:

a) Se traslada para su discusión en la sesión ordinaria.

8.3.  Horario de contratación de Ing. Byron Zúñiga.

Al respecto la Junta Directiva ACUERDA:

a) Requerir a Secretario Académico un informe de las razones por las que aparece

el   horario   de   contratación   del   Ing.   Byron   Zúñiga   en   forma   diferente   a   lo

aprobado en la carga académica definida por Junta Directiva y propuesta de

solución al mismo.  Dicho informe deberá ser entregado para la siguiente sesión

ordinaria del 7 de septiembre de 2023.

b) Notificar  la presente resolución a Secretario Académico,  Ing. Byron Zúñiga y

señora secretaria Estela Xiloj.

c) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

NOVENO: Cierre  de   sesión.  No   habiendo   más   que   hacer   constar   se   da   por

terminada la presente acta en el mismo lugar y fecha de su inicio siendo

las ____21____ horas (___23 minutos__), la que, una vez leída, se ratifica y

firma por todos los que en ella intervienen.

“ID Y ENSEÑAD A TODOS”
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Doctor Doctora

Marvin Roberto Salguero Barahona Gricelda Lily Gutiérrez Alvarez

Decano en Funciones y Vocal I   Vocal II

Bachiller en Ciencias y Letras Perito en Administración

Sahara Yarith Méndez Anckermann Yonshual Nehemías Xinico

Vocal IV Vocal V

Ingeniero Agrónomo

Mario Antonio Godínez López

Secretario Académico
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